



A I D H D E S

International Association for Human Rights and Social Development

Comunicado Oficial de AIDHDES

Ginebra, 3 de septiembre 2025

La **Asociación Internacional de Derechos Humanos y Desarrollo Social (AIDHDES)** expresa su reconocimiento a la *Iniciativa para la Gobernanza Global* presentada por el Presidente Xi Jinping en el marco de la reunión “Organización de Cooperación de Shanghai Plus”, destacando que dicha propuesta ofrece una valiosa oportunidad para repensar los fundamentos y las estructuras del sistema internacional en un contexto de profundas transformaciones globales.

AIDHDES considera que los ejes rectores de la Iniciativa —la **igualdad soberana de los Estados**, el **respeto al Derecho Internacional**, la **centralidad de las Naciones Unidas** en la cooperación multilateral, la **prioridad del bienestar de los pueblos** y la **necesidad de resultados efectivos**— convergen con los principios consagrados en la **Carta de las Naciones Unidas**, la **Declaración Universal de Derechos Humanos** y los **Convenios de Ginebra**, que exigen a la comunidad internacional una acción coordinada, legítima y orientada a la paz, la justicia y el desarrollo sostenible.

En ese sentido, AIDHDES anuncia su plena disposición para:

1. **Articular esfuerzos con la Iniciativa para la Gobernanza Global** y con todos los actores pertinentes del sistema internacional, con el fin de aportar conocimientos técnicos, académicos y jurídicos que fortalezcan los componentes de derechos humanos, desarrollo social y cooperación internacional;
2. **Impulsar un trabajo de largo aliento** bajo el concepto de “**descolonización de los derechos humanos**”, con el propósito de promover una interpretación y aplicación más equitativa, plural y representativa de los derechos fundamentales, tanto en el seno de las **Naciones Unidas** como en los espacios regionales y multilaterales externos a la ONU;
3. **Fomentar un diálogo inclusivo y académico** que permita armonizar las visiones del sur global con las estructuras internacionales existentes, avanzando hacia un sistema donde la **universalidad de los derechos** no se vea condicionada por intereses hegemónicos, sino guiada por la cooperación solidaria y el respeto mutuo.

AIDHDES reafirma su compromiso con la construcción de un **orden internacional más justo y equilibrado**, donde los derechos humanos, la soberanía de los pueblos y el desarrollo sostenible se fortalezcan en plena conformidad con el **Derecho Internacional** y los propósitos de la **Carta de las Naciones Unidas**.

La organización reitera que este compromiso es de **largo plazo** y se desarrollará a través de investigaciones, diálogos interinstitucionales, talleres académicos y foros internacionales que permitan materializar la visión de una gobernanza global inclusiva, legítima y orientada al bienestar común de la humanidad.

